

santé

Les satisfactions de BigUp Santé

Dynamique confirmée pour la CPTS (Communauté professionnelle territoriale de santé) BigUp Santé, basée à Parthenay. L'assemblée générale du jeudi 20 février à Saint-Pardoux-Soutiers a été l'occasion pour l'association aux 110 adhérents - vingt de plus qu'un an plus tôt - sur les 230 professionnels de santé que compte la Gâtine de rappeler sa volonté « d'améliorer les conditions de travail des professionnels et de renforcer l'entraide avec l'objectif final d'améliorer la prise en charge des patients, assure Jennifer Bonnanfant, coordinatrice d'une CPTS qui a mis l'accent en 2024 sur le aller vers. Avant, la seule réponse était le médecin généraliste, aujourd'hui il y a des réponses partout même si les généralistes restent les pivots. » « Avec la pénurie de professionnels de santé sur le territoire, il faut se rassembler pour être plus efficace », estime Isabelle Varlet, infirmière et présidente de BigUp Santé.

Le point G : le plaisir passe par la Gâtine

Parmi les motifs de satisfaction : les 115 nuitées, contre une cinquantaine en 2023, sur les quatre chambres à l'internat de l'hôpital de Parthenay destinées aux stagiaires, internes ou professionnels dans une difficulté de logement, l'ouverture début janvier 2025 du scanner et de l'IRM à l'hôpital et constater que 713 patients de Gâtine ont récemment trouvé un médecin traitant grâce aux formulaires distribués par l'association.



Isabelle Varlet, infirmière et présidente de BigUp Santé, et Jennifer Bonnanfant, coordinatrice. (Photo NR, Maxime Chataigner)

Si ce nombre va mécaniquement diminuer lors du prochain relevé de la Sécurité sociale, on dénombrait près de 10.000 personnes sans médecin traitant en 2024 en Gâtine. Pharaonique, autant que la tâche de la CPTS, qui joue en ce début d'année 2025 la carte de l'humour pour séduire des praticiens. Ses cibles prioritaires : les jeunes et les femmes, en lançant une campagne de communication autour du point G. G pour Gâtine, évidemment, et le plaisir d'y vivre. « On veut mettre en avant l'attractivité du territoire, où on mange bien, où on est bien reçu, où il y a des festivals et des beaux paysages », liste Jennifer Bonnanfant.

Des protocoles sur la cystite

Toujours sur les concrétisations, un protocole de coopération pour la prise en charge de

la cystite vient d'être autorisé par l'ARS (Agence régionale de santé) et permet aux infirmiers et pharmaciens du territoire formés fin 2024 de prescrire les traitements adaptés sans passer par un médecin généraliste. Pareille coordination, cette fois-ci seulement entre infirmiers et généralistes, est en cours de construction sur la téléconsultation à destination des patients qui ne peuvent pas se déplacer. Côté prévention, BigUp Santé continuera de s'associer aux journées nationales de dépistage, notamment du diabète. D'ici la fin d'année 2025, l'association entend également porter des ateliers pratiques de prévention des chutes à destination des personnes âgées. Kinésithérapeutes, pharmaciens, pédicures-podologues ou encore infirmiers y prendront part.

Maxime Chataigner